

EIBAR / Los fondos de Toribio Echevarría, primera colección local de la biblioteca digital vasca

Otros autores locales y escritos sobre Eibar forman parte ya de la colección local de la biblioteca digital vasca

La biblioteca eibarresa ha pasado a formar parte de la plataforma Liburuklik con la incorporación de fondos eibarreses y convirtiéndose en el primer centro de estas características en aportar parte de su colección local. Entre las digitalizaciones destacan las obras del escritor Toribio Echevarría.

La biblioteca digital vasca garantiza la conservación del patrimonio bibliográfico y el acceso al mismo de investigadores y ciudadanos en general a través de la web www.liburuklik.euskadi.net.

El alcalde de Eibar, Miguel de los Toyos, se mostraba orgulloso del trabajo realizado por los responsables de la biblioteca eibarresa con la digitalización de "más de 20.000 folios en 87 libros. Somos la primera biblioteca que aporta sus fondos a la colección local". Para el primer edil, es un proyecto que "busca facilitar el acceso a unos fondos muy nuestros, muy eibarreses". El gasto total en la digitalización ha sido de 3.500 euros subvencionados por el Gobierno vasco.

La plataforma digital busca "difundir y reconocer" el patrimonio histórico vasco. "La biblioteca es uno de los pocos reductos que queda para el contacto con el papel pero, en la sociedad en la que vivimos, debe adaptarse a los nuevos tiempos", argumenta el primer edil. "Con la digitalización de documentos se amplían las posibilidades de acceso a los fondos eibarreses y se favorece la conservación de libros y documentos que hablan de nosotros", recalca De los Toyos.

Como explicaba el viceconsejero de Cultura, Juventud y Deportes del Gobierno vasco, Antonio Rivera, "Liburuklik es una plataforma sobre la que navega el patrimonio bibliográfico vasco y resulta imprescindible la implicación del sector profesional".

Además de Eibar, se han alcanzado acuerdos con el Parlamento vasco, la Diputación de Álava o la Fundación Sancho el Sabio, entre otros, para que en Liburuklik se conserven y difundan los fondos bibliográficos digitalizados de las bibliotecas vascas más significativas, tanto por volumen como por la riqueza de su fondo patrimonial. La segunda colección local en adherirse al proyecto será la de Irún.

"Hemos puesto al alcance del ciudadano un amplio fondo patrimonial vasco al que puede acceder a golpe de 'click' desde su casa", resaltaba Rivera. La filosofía del proyecto es incorporar progresivamente el fondo local de los municipios vascos a través de las colecciones de sus respectivas bibliotecas municipales.

"Las localidades de tamaño medio, como es el caso de Eibar, se caracterizan por tener una vida social muy potente desde siempre, lo que ha favorecido que se produzcan muchas publicaciones que transcienden incluso el marco de lo local", relataba el viceconsejero.

La nueva plataforma permite que "los libros, documentos y catálogos de autores eibarreses se conozcan más allá de nuestras fronteras. Las potencialidades que tiene eso para una cultura como la nuestra es increíble", aseguraba Rivera en la presentación del proyecto realizada ayer en Eibar.

Documentos locales

Para la responsable de la biblioteca eibarresa, Eva Alberdi, "la digitalización era un proyecto que teníamos entre manos desde hace tiempo". A la plataforma Liburuklik se han incorporado numerosos documentos del fondo patrimonial eibarrés "que van desde los siglos XVI al XXI".

"Hemos digitalizado obras de los siglos XVI, XVII y XVIII, entre las que se encuentran una biblia, trabajos de filosofía, y un sinfín de documentos, pero queríamos dar un impulso especial a los siglos XX y XXI para lo que ha sido necesario pedir permisos", aclaraba Alberdi.

En estas digitalizaciones "se encuentran, por supuesto, trabajos de Toribio Echevarria, también hemos recogido obras relacionadas con la industria armera y la historia de Eibar, y Armeria Eskola nos ha cedido documentos que ellos habían digitalizado ya previamente con motivo de su centenario", resaltaba.

Liburuklik cuenta en la actualidad con cerca de 3.000 títulos y 350.000 imágenes y hay ya preparadas 300.000 páginas más para su carga antes de fin de año.